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ßáëîêîÀÊÎÎ "Çàùèòà è ïîääåðæêà
ãðàæäàíñêèõ ïðàâ è èíèöèàòèâ"

íà Àëòàå

6 ìàÿ 2010 ãîäà ïðåäñåäàòåëü ïàðòèè
«ßÁËÎÊÎ» Ñåðãåé Ìèòðîõèí âûñòóïèë ñ
îáðàùåíèåì ê Ïðåçèäåíòó Ðîññèè Äìèò-
ðèþ Ìåäâåäåâó:

«Òî, ÷òî ïîðòðåòû Ñòàëèíà êàê Ìàð-
øàëà Ïîáåäû íå ïîÿâèëèñü íà óëèöàõ

Ìîñêâû, — áîëüøîå äîñòèæåíèå íàøåãî
ãðàæäàíñêîãî îáùåñòâà. «ßÁËÎÊÎ» àê-
òèâíî ó÷àñòâîâàëî â ýòîé êàìïàíèè. Â
ïåðâîì æå çàÿâëåíèè ìû ñêàçàëè, ÷òî
ñòàëèíñêèõ ïîðòðåòîâ ñðåäè ïðàçäíè÷íî-
ãî óáðàíñòâà ìîñêîâñêèõ óëèö è ïëîùà-
äåé íå áóäåò. Îäíàêî ðàçìåùåíèå óæå
ïîäãîòîâëåííîé òîòàëèòàðíîé àãèòàöèè â
ìîñêîâñêèõ ìóçåÿõ è îáùåñòâåííûõ öåíò-
ðàõ çàñòàâëÿåò åùå ðàç âåðíóòüñÿ ê ýòî-
ìó âîïðîñó.

Íå íàäî ëãàòü è îáúÿâëÿòü âûâåøè-
âàíèå ïëàêàòîâ, ïðè÷èñëÿþùèõ Ñòàëèíà
ê òâîðöàì Ïîáåäû, ïðîñâåòèòåëüñêîé
àêöèåé. Ýòî ðàñòèðàæèðîâàííûå íà ñðåä-
ñòâà ãîðîäñêîãî áþäæåòà, òî åñòü íà äåíü-
ãè ìîñêâè÷åé, àãèòàöèîííûå ìàòåðèàëû,
ïðîïàãàíäèðóþùèå èçâðàùåííóþ ñòàëèí-
ñêóþ âåðñèþ èñòîðèè.

Ïîáåäà — äîñòèæåíèå íàðîäà, îïëà-
÷åííîå íàðîäíîé êðîâüþ, ìèëëèîíàìè
æèçíåé. Ýòè æèçíè îòäàíû íå çà Ñòàëè-
íà è åãî ïàëà÷åñêóþ ñèñòåìó, à çà ñòðàíó,

ÑÒÀËÈÍÈÇÌ ÍÅ ÏÐÎÉÄÅÒ!

çà æèâøèõ â íåé ëþäåé, çà áóäóùèå ïîêî-
ëåíèÿ, â òîì ÷èñëå è çà íàøå.

Êàòàñòðîôà 1941 ãîäà — ëó÷øåå òîìó
äîêàçàòåëüñòâî. Çà äåñÿòèëåòèÿ áåçðàç-
äåëüíîãî ãîñïîäñòâà ñòàëèíñêî-áîëüøå-
âèñòñêàÿ ñèñòåìà íå ñìîãëà íè ïðåäîòâ-

ðàòèòü âîéíó, íè ïîäãîòîâèòü ñòðàíó ê íà-
ïàäåíèþ âðàãà.

Òîëüêî ñàìîîòâåðæåííàÿ áîðüáà, êî-
òîðóþ íàðîäû íàøåé ñòðàíû ïîâåëè çà
ñâîå Îòå÷åñòâî, ñìîãëà îñòàíîâèòü, à çà-
òåì è îáðàòèòü âñïÿòü ôàøèñòñêîå íàøå-
ñòâèå.

Íå ñóùåñòâîâàíèå íàðîäîâ ÑÑÑÐ, ãå-
íîöèä êîòîðûõ Ñòàëèí óñòðîèë ïóòåì êîë-
ëåêòèâèçàöèè è ìàññîâûõ ðåïðåññèé, à
ñîõðàíåíèå ñîáñòâåííîé æèçíè è ñîá-
ñòâåííîé âëàñòè áûëè ãëàâíûì ìîòèâîì,
ïîáóæäàâøèì Èîñèôà Äæóãàøâèëè íå
òîëüêî ñîïðîòèâëÿòüñÿ ôàøèñòàì, íî è
ïðèíîñèòü áåññìûñëåííûå æåðòâû çà
ñ÷åò òåõ æå ñàìûõ íàðîäîâ, ïðåæäå âñåãî
— ðóññêîãî.

Íå ñëó÷àéíî ñðàçó ïîñëå âîéíû ðàç-
âåðíóëñÿ íîâûé âèòîê æåñòî÷àéøèõ ðåï-
ðåññèé, îáúåêòîì êîòîðûõ ñòàë íàðîä-
ïîáåäèòåëü, ñèëû è ìóæåñòâà êîòîðîãî
ñèñòåìà áîÿëàñü. Ñòðåìÿñü ïðèïèñàòü
âñå çàñëóãè ñåáå, ñòàëèíñêàÿ ñèñòåìà ñî-

çíàòåëüíî ïðèíèæàëà ìàñøòàá íàðîäíî-
ãî ïîäâèãà, â ðàçû çàíèæàëà ïîòåðè, êà-
ðàëà ïîïûòêè ãîâîðèòü î öåíå ïîáåäû è
òðàãåäèè íàðîäà. Èçâåñòíàÿ ñåãîäíÿ
âñåì òðàãè÷åñêàÿ è ïðîíçèòåëüíàÿ ïåñ-
íÿ «Âðàãè ñîæãëè ðîäíóþ õàòó» áûëà ïðè
Ñòàëèíå çàïðåùåíà äëÿ èñïîëíåíèÿ.

Ïëàêàòû ñî Ñòàëèíûì — ãåíåðàëèñ-
ñèìóñîì Ïîáåäû — ýòî áåççàñòåí÷èâàÿ
è öèíè÷íàÿ ïðîïàãàíäà òîé âåðñèè èñòî-
ðèè, â êîòîðîé íå ðàçðåøàåòñÿ ïåòü î òðà-
ãåäèè ïîáåäèòåëåé, â êîòîðîé âñå ïëåí-
íûå ïðèðàâíåíû ê ïðåäàòåëÿì, â êîòî-
ðîé ïðåñåêàåòñÿ ëþáàÿ ïîïûòêà óñîì-
íèòüñÿ â ðîëè Ñòàëèíà êàê îðãàíèçàòîðà
Ïîáåäû.

Ìû ñ÷èòàåì ñâîèì äîëãîì ïåðåä ïàâ-
øèìè è æèâûìè Ïîáåäèòåëÿìè áîðîòü-
ñÿ ïðîòèâ òàêèõ ïîïûòîê.

Ìû óâåðåíû, ÷òî ïðÿìîå, ÷åòêîå, îôè-
öèàëüíîå âûðàæåíèå îòíîøåíèÿ ê òàêî-
ãî ðîäà äåéñòâèÿì ÷èíîâíèêîâ — äîëã ñå-
ãîäíÿøíåãî ãîñóäàðñòâ à è åãî ãëàâû.

Ìû ïðèçûâàåì Ïðåçèäåíòà ÐÔ äàòü,
íàêîíåö, æåñòêóþ îôèöèàëüíóþ îöåíêó
ñòàëèíñêîé ñèñòåìå è åå «ïðèìàçûâà-
íèþ» ê Âåëèêîé Ïîáåäå — íå â èíòåðíå-
òîâñêîì áëîãå, íå â èíòåðâüþ, à â îáðà-
ùåíèè ê íàöèè.

Âíå çàâèñèìîñòè îò ýòîãî ìû áóäåì
ïðîäîëæàòü áîðüáó ïðîòèâ ðåàáèëèòàöèè
ñòàëèíèçìà è ñâîåãî äîáüåìñÿ».

7 ìàÿ 2010 ãîäà Äìèòðèé Ìåäâåäåâ
â èíòåðâüþ ãàçåòå «Èçâåñòèÿ» îò-
êëèêíóëñÿ íà ïðèçûâ. Îí ñêàçàë: «Åñòü
àáñîëþòíî î÷åâèäíûå âåùè — Âåëèêóþ
Îòå÷åñòâåííóþ âîéíó âûèãðàë íàø íàðîä,
íå Ñòàëèí è äàæå íå âîåíà÷àëüíèêè, ïðè
âñåé âàæíîñòè òîãî, ÷åì îíè çàíèìàëèñü.
Äà, èõ ðîëü áûëà, áåçóñëîâíî, î÷åíü ñå-
ðüåçíîé, íî â òî æå âðåìÿ âîéíó âûèãðà-
ëè ëþäè öåíîé íåèìîâåðíûõ óñèëèé, öå-
íîé æèçíè îãðîìíîãî êîëè÷åñòâà ëþäåé.

×òî êàñàåòñÿ ðîëè Ñòàëèíà, åå ìîæ-
íî îöåíèâàòü ïî-ðàçíîìó. Êòî-òî ñ÷èòàåò,
÷òî ðîëü Âåðõîâíîãî ãëàâíîêîìàíäóþùå-
ãî áûëà ÷ðåçâû÷àéíîé, êòî-òî ñ÷èòàåò, ÷òî
ýòî íå òàê. Âîïðîñ íå â ýòîì, à â òîì, êàê
ìû â öåëîì îöåíèâàåì ñàìó ôèãóðó Ñòà-
ëèíà. Åñëè ãîâîðèòü î ãîñóäàðñòâåííîé
îöåíêå, î òîì, êàê îöåíèâàåòñÿ Ñòàëèí
ðóêîâîäñòâîì ñòðàíû â ïîñëåäíèå ãîäû,
ñ ìîìåíòà âîçíèêíîâåíèÿ íîâîãî Ðîññèé-
ñêîãî ãîñóäàðñòâà, òî çäåñü îöåíêà î÷å-
âèäíàÿ — Ñòàëèí ñîâåðøèë ìàññó ïðå-
ñòóïëåíèé ïðîòèâ ñâîåãî íàðîäà. È íå-
ñìîòðÿ íà òî, ÷òî îí ìíîãî ðàáîòàë, íå-
ñìîòðÿ íà òî, ÷òî ïîä åãî ðóêîâîäñòâîì
ñòðàíà äîáèâàëàñü óñïåõîâ, òî, ÷òî áûëî
ñäåëàíî â îòíîøåíèè ñîáñòâåííîãî íàðî-
äà, íå ìîæåò áûòü ïðîùåíî. Ýòî ïåðâîå.

Âòîðîå. Ëþäè, êîòîðûå ëþáÿò Ñòàëè-
íà èëè íåíàâèäÿò Ñòàëèíà, èìåþò ïðàâî
íà ñâîþ òî÷êó çðåíèÿ. È òî, ÷òî ìíîãèå

âåòåðàíû, ëþäè ïîêîëåíèÿ ïîáåäèòåëåé,
õîðîøî îòíîñÿòñÿ ê Ñòàëèíó, — ýòî íå-
óäèâèòåëüíî. ß ñ÷èòàþ, îíè èìåþò íà ýòî
ïðàâî. Êàæäûé ÷åëîâåê èìååò ïðàâî íà
ñîáñòâåííûå îöåíêè. Äðóãîé âîïðîñ, ÷òî
òàêîãî ðîäà ëè÷íûå îöåíêè íå äîëæíû
âëèÿòü íà ãîñóäàðñòâåííûå îöåíêè. À ÿ
âàì åùå ðàç èõ âîñïðîèçâåë.

Ìíå êàæåòñÿ, èíîãäà ýòó òåìó «ïåðåêà-
÷èâàþò». Åñëè ãîâîðèòü îá îòíîøåíèè ê
Ñòàëèíó è íåêîòîðûì äðóãèì ðóêîâîäèòå-
ëÿì, òî è â 90-å ãîäû áûëî íåìàëî ïî÷èòà-
òåëåé ýòîãî ÷åëîâåêà, íî íèêòî íå ãîâîðèë
î ðåíåññàíñå ñòàëèíèçìà. À ñåé÷àñ âäðóã
çàãîâîðèëè. Äà, èñòîðè÷åñêèå ôèãóðû ìî-
ãóò ñòàíîâèòüñÿ îáúåêòîì îáîæåñòâëåíèÿ,
ïîêëîíåíèÿ. Èíîãäà ýòèì çàíèìàåòñÿ ìî-
ëîäåæü, îñîáåííî ìîëîäåæü «ëåâîé»
îðèåíòàöèè. Íî ýòî èõ äåëî, â êîíöå êîí-
öîâ. Õîòÿ, êîíå÷íî, äëÿ áîëüøèíñòâà ëþ-
äåé â ìèðå ôèãóðà Ñòàëèíà î÷åâèäíà, îíà
íå âûçûâàåò íèêàêèõ òåïëûõ ýìîöèé.

Íî íè â êîåì ñëó÷àå íåëüçÿ ãîâîðèòü î
òîì, ÷òî ñòàëèíèçì âîçâðàùàåòñÿ â íàø
ïîâñåäíåâíûé áûò, ÷òî ìû âîçâðàùàåì
ñèìâîëèêó, ÷òî ìû ñîáèðàåìñÿ èñïîëüçî-
âàòü êàêèå-òî ïëàêàòû, åùå ÷òî-òî äåëàòü.
Ýòîãî íåò è íå áóäåò. Ýòî àáñîëþòíî èñ-
êëþ÷åíî. È â ýòîì, åñëè õîòèòå, íûíåøíÿÿ
ãîñóäàðñòâåííàÿ èäåîëîãèÿ è ìîÿ îöåíêà
êàê ïðåçèäåíòà Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè.
Ïîýòîìó ÿ áû âñåãäà çäåñü îòäåëÿë ãîñó-
äàðñòâåííóþ îöåíêó îò ëè÷íûõ îöåíîê».

Öåðåìîíèÿ âîçëîæåíèÿ âåíêîâ è öâåòîâ ê Âå÷íîìó îãíþ
(Ñåðãåé Ìèòðîõèí è Ãðèãîðèé ßâëèíñêèé)

Â êàíóí 65-ëåòèÿ Ïîáåäû â Âåëèêîé Îòå÷åñòâåííîé âîéíå â ñòðàíå
ñ íîâîé ñèëîé àêòèâèçèðîâàëèñü ñòàëèíèñòû, êîòîðûå âîçæåëàëè èñ-
ïîëüçîâàòü ñèìâîë Ïîáåäû äëÿ îáåëåíèÿ èìåíè Ñòàëèíà. Ñòàëèí — ýòî
÷åëîâåê, ïðè êîòîðîì â ÃÓËÀÃå, áóäó÷è ðåïðåññèðîâàííûìè, ïîãèáëî
áîëåå 2,5 ìèëëèîíà íàøèõ ñîîòå÷åñòâåííèêîâ, â òîì ÷èñëå ïî÷òè
15 òûñÿ÷ æèòåëåé Àëòàéñêîãî êðàÿ.

Ïåðçèäåíò ÐÔ Äìèòðèé Ìåäâåäåâ

19–20 àïðåëÿ 2010 ã. â Ìîñêâå ïðè
ñîòðóäíè÷åñòâå àïïàðàòà óïîëíîìî÷åí-
íîãî ïî ïðàâàì ÷åëîâåêà â Ðîññèéñêîé
Ôåäåðàöèè è Åâðîïåéñêîãî Ñîþçà ñî-
ñòîÿëàñü ìåæäóíàðîäíàÿ êîíôåðåí-
öèÿ, â êîòîðîé ïðèíÿëè ó÷àñòèå ÷ëåíû
îáùåñòâåííûõ íàáëþäàòåëüíûõ êîìèñ-
ñèé èç ñóáúåêòîâ ÐÔ, ïðåäñòàâèòåëè àï-
ïàðàòà óïîëíîìî÷åííîãî ïî ïðàâàì
÷åëîâåêà â ÐÔ è àíàëîãè÷íîé ñòðóêòóðû
ðÿäà ðåãèîíîâ Ðîññèè, ÷ëåíû Îáùå-
ñòâåííîé ïàëàòû Ðîññèéñêîé Ôåäåðà-
öèè è âûñîêîïîñòàâëåííûå ëèöà èç
ðîññèéñêèõ ïðàâîîõðàíèòåëüíûõ îðãà-
íîâ (Ìèíèñòåðñòâà þñòèöèè, ÌÂÄ, Ãåíå-
ðàëüíîé ïðîêóðàòóðû, ÔÑÁ, ÔÑÈÍ Ðîñ-
ñèè), à òàêæå Ìèíîáðíàóêè.

Ñ ïðèâåòñòâåííûì ñëîâàì ê ó÷àñòíè-
êàì êîíôåðåíöèè îáðàòèëèñü Ôåðíàíäî

Âàëåíñóýëà Ìàðñî, ãëàâà äåëåãàöèè Åâ-
ðîïåéñêîãî Ñîþçà â Ðîññèè, Âëàäèìèð
Ëóêèí, óïîëíîìî÷åííûé ïî ïðàâàì ÷åëî-
âåêà â ÐÔ, è Ñåðãåé Êàòûðèí, çàìåñòè-

òåëü ñåêðåòàðÿ Îáùåñòâåííîé ïàëàòû
Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè.

Â ïåðâûé äåíü ðàáîòû êîíôåðåíöèè
òàêæå âûñòóïèëè: Ëþäìèëà Àëåêñååâà,
ðóêîâîäèòåëü ñòàðåéøåé ïðàâîçàùèòíîé
îðãàíèçàöèè â Ðîññèè — Ìîñêîâñêîé Õåëü-
ñèíêñêîé ãðóïïû, Ìàðèÿ Êàííàáèõ, ÷ëåí
Îáùåñòâåííîé ïàëàòû ÐÔ, Âàëåðèé Áîð-
ùåâ, ïðåäñåäàòåëü ÎÍÊ, ã. Ìîñêâà, Âàëå-
ðèé Áàçóíîâ, çàìåñòèòåëü íà÷àëüíèêà óï-
ðàâëåíèÿ àïïàðàòà óïîëíîìî÷åííîãî ïî
ïðàâàì ÷åëîâåêà â ÐÔ, Ïåòÿ Íåñòåðîâà,
íà÷àëüíèê îòäåëà Ñåêðåòàðèàòà Åâðî-
ïåéñêîãî êîìèòåòà ïî ïðåäóïðåæäåíèþ
ïûòîê (ÅÊÏÏ), Àíäðåé Áûêîâ, íà÷àëüíèê
îòäåëà ÌÂÄ, Âëàäèìèð Çàòîíñêèé, çàì.
íà÷àëüíèêà óïðàâëåíèÿ ÔÑÈÍ, Ñåðãåé Òà-
ðàêàíîâ, íà÷àëüíèê óïðàâëåíèÿ Ãåíå-
ðàëüíîé ïðîêóðàòóðû ÐÔ, Ìàðê Ãîëüäìàí,

ïðåäñåäàòåëü ÎÍÊ Ëèïåöêîé îáëàñòè,
Ìàðê Êóïåðìàí, ïðåäñåäàòåëü ÎÍÊ Ñàõà-
ëèíñêîé îáëàñòè, Àëåêñàíäð Ãîí÷àðåíêî,
ïðåäñåäàòåëü ÎÍÊ Àëòàéñêîãî êðàÿ, è äð.

Âî âòîðîé äåíü ðàáîòû êîíôåðåíöèè
åå ó÷àñòíèêè ðàáîòàëè â ñåêöèÿõ. Ïî çà-
âåðøåíèè êîíôåðåíöèè âñå åå ó÷àñòíè-
êè ïðèíÿëè è ïîäïèñàëè îáðàùåíèå ê ðó-
êîâîäñòâó Ðîññèè — ïðåçèäåíòó Äìèòðèþ
Ìåäâåäåâó, ïðåäñåäàòåëþ ïðàâèòåëüñòâà
Âëàäèìèðó Ïóòèíó, ïðåäñåäàòåëþ Ãîñó-
äàðñòâåííîé äóìû Áîðèñó Ãðûçëîâó,
ïðåäñåäàòåëþ Ñîâåòà ôåäåðàöèè Ñåð-
ãåþ Ìèðîíîâó è ñåêðåòàðþ Îáùåñòâåííîé
ïàëàòû ÐÔ Åâãåíèþ Âåëèõîâó, íàïðàâëåí-
íîå íà ðàñøèðåíèå âîçìîæíîñòåé ÷ëå-
íîâ ÎÍÊ ïî êîíòðîëþ çà ñîáëþäåíèåì
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Российский экономист и политик 
Григорий Явлинский недавно заявил: 
пойдет на президентские выборы в 2018 
году. В четвертый раз.

Как «питерский»
— Александр Колесниченко: Григо-

рий Алексеевич, вы, похоже, сделали 
выводы из прошлых ошибок. Хоть и 
с поста лидера фракции и депутата 
Петербургского законодательного со-
брания, но стартуете теперь как «пи-
терский»…

— Григорий Явлинский: Остроумно. Так 
и буду теперь объяснять. Президентами и 
премьерами у нас в последнее время ста-
новятся только питерские, поэтому — да, 
теперь я понял: у меня наконец хорошие 
шансы.

— Была ли у вас возможность оце-
нить внесенный в парламент бюджет 
России на 2016 год?

— Ничего интересного. Немного на 
образование — 3,6%, немного на здра-
воохранение — 3%, причем это в номи-
нальном выражении на 7,9% и 10,9% 
соответственно меньше, чем в прошлом 
году. Еще и дефицит 3% ВВП. Это бюджет 
кризисного государства, у которого очень 
плохо дело с доходами из-за низких цен 
на нефть. Главное, расходы на оборону и 
на полицию — примерно 31,9%.

— Время небезопасное... Есть воз-
можность найти деньги на больницы 
и школы где-то еще? Маститые эконо-
мисты — Алексей Кудрин, например, 
— говорят, что можно повысить пенси-
онный возраст, хотя бы на год.

— А что же им делать: доходы государ-
ства упали, экономика неэффективная, 
производительность раза в три ниже, чем 
в развитых странах... К министру финансов 
нынешнего правительства у меня особых 
претензий нет. С бухгалтеров за стратегию 
не спрашивают, а спрашивают за доходы-
расходы и где взять денег, чтобы покрыть 
дефицит. Они предлагают их брать там, 
где взять легче всего. У самых слабых — у 
пенсионеров. Надо только помнить, что, 
когда нам приводят в пример пенсионный 
возраст в других странах, речь об ином 
качестве жизни, медицины, продуктов... 
Там старым человек считается с 75 лет. А у 
нас в этом году снова выросла смертность.  
В то же время многие антикризисные 
меры, как, например, проектное финан-
сирование или импортозамещение, — это 
просто вытягивание денег из бюджета. 
Когда такого рода меры предлагаются и 
обсуждаются на уровне правительства 
бизнесом и чиновниками, то мне это напо-
минает совещание вурдалаков об улучше-
нии работы станции переливания крови...

Окончание на стр. 2.

ГРиГОРий ЯВлинсКий:  
МОЯ зАдАчА — нЕ дАть РОссии 
ОтКАтитьсЯ В сРЕднЕВЕКОВьЕ

8 ноября прошла вторая часть  
XX конференции Алтайского краевого 
регионального отделения Политиче-
ской партии «Российская объединенная 
демократическая партия «ЯБЛОКО». 

В ходе тайного голосования за-
ведующий научно-производственной 
лабораторией пищевого машиностро-
ения в Алтайском государственном 
техническом университете Александр 
Кондров сумел победить экс-кандидата 
в депутаты Рубцовского городского 
Совета депутатов Геннадия Митяева и 
стать делегатом съезда партии. 

По дополнительной норме предста-
вительства делегатом на XVIII съезд 
партии был избран член Бюро и пред-
седатель краевого отделения РОДП 
«ЯБЛОКО» Александр Гончаренко.

В канун партийного съезда мы попро-
сили Александра Гончаренко ответить на 
ряд вопросов.

— Александр ильич, расскажите, с 
какими настроениями краевые «яблоч-
ники» ожидают партийный съезд? 

— Съезд у нас отчетно-выборный, нам 
предстоит избрать руководящие органы 
партии, в том числе и председателя. Очень 
важно, чтобы это был не формальный 
лидер, а личность, способная консоли-
дировать членов партии, вдохновить 
действующих сторонников и привлечь 
новых. В 2016 г. партии предстоят во 
многом судьбоносные и для нее, и для 
всех сторонников демократического и ев-
ропейского пути развития России выборы 
в Государственную думу. Наличие фракции 

в Госдуме позволит для этой весомой 
группы граждан иметь свою трибуну, а 
значит, и возможность быть услышанны-
ми.   Это дает возможность этой же группе 
россиян на будущих выборах президента 
страны иметь своего кандидата, Григория 
Явлинского, которого уже невозможно 
будет снять на основании якобы плохих 
подписей.     

 — насколько вероятен такой сце-
нарий возвращения партии в Госдуму? 

— Социально-экономическая ситуация 
в стране меняется с каждым днем в худ-
шую сторону, рубль и нефть падает, цены 
на товары и услуги растут, возрастает 
налоговое бремя, а зарплаты и пенсии  
                                    Окончание на стр. 3.

АлЕКсАндР ГОнчАРЕнКО: БудЕМ 
стРЕМитьсЯ ПОПАсть «В ЯБлОчКО»

Известный российский и алтайский 
политик, депутат Госдумы четырех со-
зывов, профессор Высшей школы эко-
номики Владимир Рыжков, вполне веро-
ятно, будет бороться за мандат депутата 
Госдумы от Алтайского края в 2016 году. 

— Владимир Александрович, ранее 
вы говорили, что планируете идти на 
выборы в Гд именно от Алтайского 
края. ничего не изменилось? 

— Я родился и вырос на Алтае. Жил 
в Рубцовске, Горняке, Шипуново. Школу 
окончил в Барнауле (знаменитую 42-ю). 
Потом — истфак АГУ. Все четыре раза 
избирался в Думу от Алтая и Барнаула. 
У меня барнаульская прописка, зачем 

мне другой регион? Я много раз говорил, 
что если и пойду в Госдуму, то только от 
родного Алтайского края. Я патриот Алтая. 

— Вы намерены выдвигаться от 
партии или «самовыдвиженцем»? 

— Я пока не принял окончательного 
решения по выборам и по субъекту вы-
движения. Да это и не самое главное. В 
принципе сейчас я вижу много возмож-
ностей для консолидации здоровых сил, 
заинтересованных в первую очередь в 
развитии собственной страны, края. Вот, 
например, есть хорошая идея — широкое 
демократическое объединение. Гражда-
не могут объединиться на базе партии 
«ЯБЛОКО», тем более что она самая 
известная. 

— идти намерены по одномандат-
ному округу? 

— Если пойду, то по одномандатному 
округу, чтобы быть ближе к людям. Важно, 
чтобы это было нужно людям, а не мне. 
Чтобы была поддержка, обращения людей. 
Первые такие обращения ко мне уже есть. 
Когда принимались изменения в Закон о 
выборах, я категорически выступал про-
тив избрания депутатов Госдумы только 
по партийным спискам. И оказался прав: 
сегодня на местах их практически не знают, 
ответственности за развитие конкретных 
городов и районов они не несут. Рад, что 
спустя восемь лет Россия возвращается к 
прежней схеме выборов: 50% от партий, 
еще 50% — от одномандатных округов. В 
сумме Алтайский край сможет претендовать 
на восемь своих представителей в Госдуме.

Окончание на стр. 2.

ВлАдиМиР РыжКОВ: РАБОтАть  
В интЕРЕсАХ житЕлЕй КРАЯ! 



Окончание. начало на стр 1.
— у вас есть опыт избрания в Гос-

думу по одномандатному округу, в 
частности в Барнауле. Как оцениваете 
новую нарезку округов, по которым 
разные районы Барнаула вошли в раз-
ные округа? 

— Да, конечно, это добавляет сложно-
сти. Это расстояния в сотни километров. 
Разные проблемы, сложная структура 
округов. Возрастает роль административ-
ного и финансового ресурса. Но, с другой 
стороны, тоже интересно. Теперь каждый 
кандидат обязан будет бороться за инте-
ресы и горожан, и алтайских селян. На-
деюсь, что выборы в крае пройдут честно, 
объективно и содержательно.

— Когда озвучите окончательное 
решение? 

— До выборов еще почти год. Нас ни-
кто никуда не гонит. Думаю, в течение трех 
месяцев примем окончательное решение: 
по поводу участия в выборах, кто из канди-
датов по какому округу идет, определимся 
с программой. Пока встречаюсь с людьми, 
езжу по районам, вникаю в их проблемы.

— свои шансы на победу оценива-
ете высоко? 

— Пусть об этом судят сами граждане. 
Я считаю, что я достойно в свое время 
защищал интересы края в нижней палате 
российского парламента. Я хорошо знаю, 
как работает машина власти в Москве, 
знаю многих министров в правительстве 
и политиков лично. В крае постоянно 
общаюсь с людьми и вижу их поддержку. 
Если земляки меня снова поддержат, то я 

уверен, что смогу принести родному Алтаю 
большую пользу, как это удавалось делать 
до 2007 года. Ведь тогда, несмотря на 
большие трудности с бюджетом и низкие 
нефтегазовые доходы, удалось ввести 
в строй краевую клиническую больницу, 
привести в Барнаул газ, решать вопро-
сы отселения сотен жителей из опасной 
оползневой зоны, строить новые дороги 
и школы, принимать и решать на личных 
приемах вопросы тысячам людей.

— то есть вы начали свою избира-
тельную кампанию? 

— Пока я встречаюсь с людьми, чтобы 
принять осознанное решение, не сгоряча. 
Был в Барнауле, Бийске, Белокурихе, 
Смоленском районе. Обсудил с коллегами 
в Барнауле проблемы бюджета на 2016 
год. Планов много. Но знаете, что осо-
бенно важно: надо больше слушать самих 
людей, доверять им, раскрывать новые 
возможности! Маленькие зарплаты, вы-
рубка алтайского леса, низкий уровень 
газификации, постоянный рост тарифов 
ЖХК, «оптимизация» бюджетной сферы, 
низкий уровень социальной защиты, по-
стоянный рост налогов и цен — это всё 
проблемы простых людей, именно это 
нас, жителей Алтая, волнует сегодня в 
первую очередь! Люди спрашивают, к 
примеру, почему зарплаты в крае — на 
предпоследнем месте в стране? 18 тысяч 
в месяц при среднероссийских 32 тысячи! 
Или почему край газифицирован только 
на 12–13% при среднем по стране 60%? 
Задача депутата — это прежде всего 
справедливые законы, защита людей и 
лоббирование интересов края. Я этим 

занимался раньше и, если люди доверят, 
смогу заниматься в будущем. 

— для региона вы не новый человек, 
но, тем не менее, в информационном 
поле края вы все-таки не так часто по-
являетесь? 

— Я никогда не уезжал из края. Все 
эти годы я постоянно приезжал в регион, 
находился на Алтае, организовывал кон-
ференции («Сибирский Давос», летнюю 
конференцию в Барнауле), обсуждал с 
различными людьми проблемы развития 
страны, региона. С депутатом барнауль-
ской гордумы от РПР — ПАРНАС Анато-
лием Вытоптовым мы постоянно проводим 
прием граждан, помогаем им. В 2013 году 
на выборах в БГД я возглавлял список 
партии, и она теперь имеет своего пред-
ставителя в городской Думе. От Алтая я не 
отрывался ни на день. Но в то же время 
работал и в Москве и сохранил там все 
связи. Поэтому вижу проблемы региона 
с двух сторон: из Барнаула и из Москвы. 
Это только плюс.

— Как опытный политик, что бы вы 
хотели пожелать жителям края нака-
нуне выборов в Госдуму в 2016 году?

— Прежде всего — проявить к ним боль-
ший интерес, принять в них участие. Ведь 
не секрет, что люди в последнее время все 
меньше доверяют их результатам, а отсюда 
— снижение явки избирателей. Роль буду-
щих выборов возрастает. Возвращены одно-
мандатные округа, депутаты обязаны стать 
ближе к интересам избирателей, нуждам 
предприятий и организаций. Руководство 
страны декларирует заинтересованность 
в честных и конкурентных выборах. Нужно 
поддержать тех, кто имеет реальный опыт 
защиты интересов региона, кто умеет и 
отстаивать свою позицию, и находить воз-
можности для конструктивного диалога, 
если речь идет об интересах людей. Край 
находится в условиях постоянной конку-
ренции с другими регионами, и от того, кто 
будет представлять интересы региона в 
Думе, будет зависеть экономика и реальная 
жизнь людей.
Интервью записано 20 ноября 2015 г.

Окончание. начало на стр 1.

— Может, с коррупционеров еще 
денег стрясут? Вон как взялись за гу-
бернаторов с их коллекциями часов и 
золотых ручек.

— Конечно, нужно не на пенсиях эконо-
мить, а посмотреть, как расходуют деньги 
госкорпорации, компании с госучастием, 
государственные и муниципальные уни-
тарные предприятия. Давайте посмотрим, 
насколько эффективно работают круп-
нейшие экспортеры, вроде Газпрома или 
оборонки. Однако число закрытых статей 
бюджета у нас, наоборот, продолжает ра-
сти. Все становится секретным, и мы тол-
ком не знаем, как расходуются эти деньги, 
а есть все основания предполагать, что 
вовсе не так, как следует. Проблема в 
том, что коррупция у нас — это не болезнь 
системы, это ее суть.

Например, в законодательном со-
брании Санкт-Петербурга, где я работаю, 
30–40 депутатов, которые в любом случае 
голосуют за предложенный администра-
цией города бюджет, получают в личное 
распоряжение примерно 1% бюджета, 
около 4 млрд рублей в год. Никто толком 
не знает, кто конкретно получил какую сум-
му, на что именно идут эти деньги, потому 
что эти траты из бюджета оформляются 
анонимной поправкой от имени бюджет-
но-финансового комитета собрания. Это 
яркий пример политической коррупции.

Бессовестные, но верные
— Взялись за коррупционеров? 
— Я бы с интересом посмотрел на эту 

борьбу, если бы ей занимались прилетев-
шие к нам марсиане. А так, Хорошавин 
(глава Сахалина. — Ред.) и Гайзер (глава 
Коми. — Ред.) лишь почему-то выпали 
из круга неприкасаемых. Им вдруг стало 

нельзя воровать или брали не по чину. 
Зато губернатор Псковской области Турчак 
с подозрениями, что именно он стоял за 
покушением на известного журналиста, и 
многие другие губернаторы и чиновники, 
на которых копится разнообразный ком-
промат, остаются неприкасаемыми. Член 
нашей партии Евгений Витишко, который 
написал на незаконно установленном 
заборе дачи предыдущего губернатора 
Краснодарского края неприятные для 
того слова, сидит в тюрьме, а губернатора 
перевели на работу в правительство. Это 
тоже элемент системы: люди, на которых 
есть компромат, невероятно лояльны и 
верны.

— но власть сегодня поддерживает 
большинство, а не только те, кто вхо-
дит в вертикаль управления, их семьи. 
надолго ли хватит терпения у этого 
большинства, если уровень жизни за-
метно снизится?

— Выше цены на нефть — больше тех, 
кому перепадает от нефтегазовых дохо-
дов, ниже цены на нефть — большинству 
остаются лишь крошки с нефтегазового 
стола. Станет хуже — нам еще что-нибудь 
расскажут про внешних врагов. Судя по 
количеству наклеек на машинах с руга-
тельствами в адрес американского пре-
зидента, шутка про то, что «мы никогда не 
жили так плохо, как при Обаме», перестает 
быть шуткой. Посадят еще одного губер-
натора, вернут в тюрьму какого-нибудь 
одиозного чиновника. Но чем хуже будет 
экономическая ситуация, тем напряжен-
ность и раздражение в обществе будут 
выше. При этом люди раз за разом разо-
чаровываются в возможности совместных 
действий, потому что каждый раз получают 
по голове, пытаясь бороться за свои права. 
Например, против точечной застройки, 
уничтожения парков... Власть кормит нас 

мифами, из-за которых некоторые готовы 
грызть друг другу глотку, и не формирует 
позитивной повестки дня. Масштабно и си-
стематически обосновывать другую точку 
зрения на развитие страны не дают. Людей 
в итоге поставили перед выбором: либо то, 
что есть, либо полный хаос. Понятно, что 
крови и хаоса никто не хочет.

Против всех?
— Ваша партия по-прежнему не 

вступает ни в какие коалиции. Расчет 
на то, что остальных — несистемных 
— «утрамбуют», а вы опять на выборах 
соберете несколько процентов, остане-
тесь единственным системным оппо-
зиционером? «Яблоко»-то еще живо? 
зачем вы опять идете на выборы?

— Наоборот, это нас никогда не остав-
ляли на выборах одних, а когда не нашли, с 
кем стравить — на президентских в 2012 г.  
— просто сняли с выборов. «Яблоко», 
конечно, живо, но сильно не нравится 
властям, губернаторам, многим чинов-
никам... Поэтому вы мало о нас знаете. 
В стране есть миллионы людей, кото-
рые, нас поддерживают. А что касается 
оппозиции, то лишь ее небольшая часть 
умна настолько, что понимает: дело не в 
Путине, а в системе, корни которой лежат 
в реформах 1990-х, в криминальной при-
ватизации. Есть оппозиционеры, которые 
на смену этой системе предлагают такое, 
что мне не нравится еще больше, чем то, 
что есть... Я имею честь представлять не 
всякую оппозицию, а демократическую 
и иду на выборы, чтобы сформировать 
альтернативу. Моя альтернатива в том, что 
мы — часть европейской цивилизации, и 
это, безусловно, нисколько не умаляет 
нашей великой культуры. Я считаю, что 
независимое правосудие — это не происки 
американцев, а права собственности — это 

не от «злобной Меркель, которая хочет 
нам навредить», закон, перед которым все 
должны быть равны, — это не секретный 
план мировой закулисы по развалу России. 
Убежден, нам ни в коем случае не нужно 
воевать с Украиной, а наоборот, вместе 
идти по пути европейского развития. 
Общество больно, если не видит альтер-
натив. Талантливые будут уезжать, кто-то 
будет спиваться, все больше людей будут 
отворачиваться от власти. Именно из-за 
этого в прошлом веке в России два раза 
исчезло государство.

— При этом Россия существует уже 
тысячу лет. и как-то жива — прямо как 
«Яблоко».

— У меня есть предположение, что 
через 30–40 лет в мире не будет разви-
вающихся стран, будут только развитые и 
отставшие навсегда. Смысл мировой по-
литики второй половины этого века будет 
в поиске варианта их сосуществования.  
Я думаю, что «Исламское государство» — 
крайнее проявление этого начинающегося 
все более широкого и глубокого раскола. 
Смысл того, что я делаю, — не дать России 
выпасть из исторического европейского 
процесса, откатиться в средневековье, 
иначе она распадется на куски, а распад 
будет чудовищно болезненным, все эти 
«цветные революции» последних лет 
покажутся дракой малышей на детской 
площадке. Чтобы избежать насилия в 
стране, приходится участвовать даже в на-
ших нечестных выборах. Моя программа- 
максимум — избежать насилия, но сменить 
систему.

Источник // «Аргументы и факты» 
http://www.aif.ru/politics/russia/1827718 

ГРиГОРий ЯВлинсКий:  
МОЯ зАдАчА — нЕ дАть РОссии ОтКАтитьсЯ В сРЕднЕВЕКОВьЕ

ВлАдиМиР РыжКОВ: РАБОтАть В интЕРЕсАХ житЕлЕй КРАЯ! 
 

Общественная приемная  
Владимира Рыжкова в Барнауле

записаться на прием к Владимиру Александровичу Рыжкову 
можно, позвонив по телефону 36-45-19. 

Отправить ему письмо с просьбой о консультации  
или предложениями можно по адресу:  

656043, г. Барнаул, пр. социалистический, 28, оф. 208а  
(для Рыжкова В.А.), или по электронной почте:  

ryzhkov-office@yandex.ru 

Фракция ЯБЛОКО в Законодательном 
собрании Санкт-Петербурга призывает 
Правительство России ввести мораторий на 
применение системы «ПЛАТОН» до стабили-
зации социально-экономической ситуации в 
стране. Об этом говорится в заявлении, под-
писанном руководителем фракции Григорием 
Явлинским.

По его словам, желание властей попол-
нить казну и аккумулировать средства на 
ремонт дорог понятно, однако момент для 
внедрения этих новаций выбран крайне не-
удачный. «Это происходит тогда, когда поли-
тика властей — военный конфликт с Украиной, 
нарушение международных правил и норм 
в отношении территориальной целостности 
соседнего государства, безответственная во-

енно-политическая авантюра в Сирии, серьез-
ные экономические санкции, непродуманные 
самосанкции — вся эта политика нынешнего 
руководства ведет к разрушению российской 
экономики и социальной сферы», — пишет 
Явлинский.

По словам депутата, страна уже находится 
в рецессии и нет серьезных оснований пола-
гать, что в будущем году ситуация улучшится, 
скорее наоборот.

Григорий Явлинский полагает, что в таких 
условиях нельзя вводить никаких дополни-
тельных налогов, платежей, сборов и других 
фискальных инструментов наподобие пре-
словутой системы «ПЛАТОН». Это приведет 
к дальнейшему снижению реальных доходов 
и росту цен, искусственному раскручиванию 

инфляции, указано в заявлении.
В этих условиях фракция ЯБЛОКО об-

ращается к Правительству России с ходатай-
ством о наложении моратория на применение 
системы «ПЛАТОН» до стабилизации со-
циально-экономической ситуации в стране. 
В «ЯБЛОКЕ» также считают правильным, 
чтобы губернатор Санкт-Петербурга направил 
в Правительство России соответствующее 
обращение.

«Надо понимать, что протесты дальнобой-
щиков могут оказаться началом серьезной 
социально-политической дестабилизации, 
вызванной грубыми политическими и внеш-
неполитическими просчетами, ведущими к 
экономическому кризису», — предупреждает 
Явлинский.   

ЯБлОКО ПРизыВАЕт ПРАВитЕльстВО ВВЕсти 
МОРАтОРий нА ПРиМЕнЕниЕ систЕМы «ПлАтОн»

Взято со странцы
Георгия Албурова в Facebook



 
замораживаются, а если и растут, то явно 
серьезно уступая инфляции, которая по 
году, по данным экспертов, превысит 15 
процентов. Протесты дальнобойщиков — 
это лишь первая ласточка. Чем дальше, 
тем все сложнее будет кремлевским про-
пагандистам подменять реальную жизнь 
большинства граждан на телевизионную 
картинку. Рано или поздно социально-эко-
номические протесты трансформируются в 
политические, как это произошло недавно 
в Венесуэле, где демократы спустя 16 лет 
нахождения в оппозиции убедительно по-
бедили на парламентских выборах. Рос-
сийская парламентская оппозиция (КПРФ, 
ЛДПР и «Справедливая Россия») своей 
услужливостью власти, считаю, полностью 
как оппозиция себя дискредитировала. 
Да и у граждан единственным способом 
высказать свою неудовлетворенность 
сложившейся ситуацией в стране остаются 
только выборы, так как пикеты, митинги и 
демонстрации в стране фактически под 
запретом, их организаторов и участников 
ожидают не только многотысячные штраф-
ные санкции, но и реальные уголовные 
сроки. Недавно одного из таких активистов 
Ильдара Дадина, проводившего якобы с 
нарушениями одиночные пикеты, после 
административного наказания приговори-
ли к трем годам колонии.

— А каковы шансы демократов на 
выборах в краевое законодательное 
собрание в 2016 году? 

— В отличие от 2011 г. нас невоз-
можно снять с выборов из-за подписей. 
Мы освобождены от этой процедуры.  
После принятия заявления Алтайского 
краевого Регионального Совета Партии 
«Демократический призыв!» к нам под 
флаги избирательного объединения 
«ЯБЛОКО» — объединенные демокра-
ты» приходят гражданские активисты, 
независимые общественники и политики, 
представители демократических партий, 
хотя из-за законодательного запрета 
на избирательные блоки им предстоит 
приостановить свое членство в других 
партиях. Ради своих избирателей они 
готовы пойти на этот шаг. 

— но, судя по официальным за-
явлениям властей, социально-эконо-
мическая и политическая ситуация в 
Алтайском крае стабильна и избирате-
лей вполне устраивает сложившаяся 
расстановка политических сил?

— Помнится, герой романа «Собачье 
сердце» Михаила Булгакова профессор 
Преображенский советовал не читать 
перед обедом советских газет, так вот, я 
вам не советую читать, слушать и смотреть 
прогубернаторские СМИ. Все не так пре-
красно, как они вещают. 

В рейтинге российских регионов, под-
готовленном журналом «Профиль», Ал-
тайский край по уровню жизни оказался 
на одном из самых последних мест. Край 
на 68-м месте по уровню экономического 
развития и на 81-м — по уровню жизни на-
селения. К слову сказать, на пятое место 
по экономическому развитию в стране 
попал регион с проектами СРП (соглаше-
ние о разделе продукции) — Сахалинская 
область (проекты «Сахалин 1» и «Сахалин 
2»). Этот закон о совместном освоении с 
иностранными компаниями малодоступ-
ных месторождений, будучи в Госдуме, 
продвигала фракция партии «ЯБЛОКО», 
и все псевдопатриоты уже второе десяти-
летие подряд упрекают нас в отсутствии 
патриотизма, а регион благодаря этим 
проектам стабильно развивается.  

За девять месяцев 2015 года из Алтай-
ского края уехали почти 64 тыс. человек. 
Миграционное сальдо составило –2434 че-
ловека. Уезжают молодые и образованные.  

Согласно докладу Росстата средняя 
зарплата в Алтайском крае в сентябре 
2015 года составила 19 582 рубля. Мень-
ше в России только в Дагестане (18 839 
рублей) и Калмыкии (19 391 рубль).

Исследование Департамента соци-
ологии Финансового университета при 
Правительстве РФ показало, что в янва-
ре-октябре 2015 года доля обеспеченных 

граждан (тех, кто может позволить себе 
купить новый автомобиль) в общем насе-
лении Барнаула не превышает 9% (в 2014 
году было 10%). Доля малоимущих (тех, 
кому хватает только на предметы первой 
необходимости) в краевой столице состав-
ляет 62%. Эта часть населения может ку-
пить только продукты и иногда, например, 
одежду (в 2014 году — 56%). Это данные 
по Барнаулу, думаю, в сельских районах 
все гораздо хуже.

Кстати, про Барнаул: здесь недавно 
городские депутаты большинством голо-
сов приняли обращение с предложением 
увеличить совокупный размер платы 
граждан за весь набор коммунальных 
услуг (отопление, электроэнергия, газ, 
водоснабжение и водоотведение) с 1 июля 
следующего года на 15,7%, хотя рост со-
вокупного платежа не должен был превы-
шать 5,7%. Этот показатель установлен 
Распоряжением Правительства РФ от 28 
октября 2015 года № 2182-р. Вот вам и 
народные «защитнички».

Так что при совместной работе объеди-
ненных демократов у нас есть неплохие 
шансы на выборах попасть, как говорится, 
«в яблочко», создать в краевом Законо-
дательном Собрании свою фракцию и 
вернуть нашим избирателям надежду на 
перемены к лучшему.  

АлЕКсАндР ГОнчАРЕнКО: 
БудЕМ стРЕМитьсЯ ПОПАсть «В ЯБлОчКО»

Окончание. начало на стр 3.

В статье хотелось бы затронуть некото-
рые аспекты, связанные с инновациями и 
импортозамещением, на примере малого 
инновационного предприятия при АлтГТУ 
им. И.И. Ползунова — ООО «ФОРМАТ», 
основными видами продукции которого яв-
ляются фильеры для макаронной отрасли 
и металлообрабатывающие станки с чис-
ловым программным управлением (ЧПУ).

Википедия гласит: иннова́ция, нововвед- 
е́ние (англ. innovation) — это внедренное 
новшество, обеспечивающее качествен-
ный рост эффективности процессов или 
продукции, востребованное рынком. 
Является конечным результатом интел-
лектуальной деятельности человека, 
его фантазии, творческого процесса, от-
крытий, изобретений и рационализации. 
Примером инновации является выведение 
на рынок продукции (товаров и услуг) с 
новыми потребительскими свойствами или 
качественным повышением эффективно-
сти производственных систем.

Как же это видится в наших российских 
реалиях? 

Есть инновации «сверху» — всевоз-
можные государственные и региональные 
программы. С одной стороны, это неплохо, 
но эффективность таких программ, к со-
жалению, низка. А есть инновации «снизу» 
— много всевозможных творческих групп, 
коллективов (особенно в среде высшей 
школы), со своими идеями и проектами, но 
государство мало обращает на них внима-
ния, они идут как бы против шерсти, не в 
то время им нужны финансовые средства, 

нет у них залога и поручителей для полу-
чения кредитов и т.д. и т.п.

Другими словами, законодательством 
РФ не предусмотрено развитие инноваций. 

Много шума идет про импортозамеще-
ние, но когда вопрос стоит о целесообраз-
ности, а иногда об острой необходимости 
импортозамещения, все остается на уров-
не пожеланий.

Наше предприятие — единственное 
в России, которое приступило к выпуску 
фильер для производства макаронных из-
делий (патент на изобретение № 2366183). 
Потребность в этом расходном материале 
по РФ ежегодно составляет более 200 млн 
руб., в Алтайском крае — около 24 млн 
руб. Данная продукция закупается в основ-
ном в Италии и Украине, где существует 
предприятие, действующее по лицензии 
итальянской фирмы LANDUCCI.

Фильера — одна из дорогостоящих 
деталей современного макаронного про-
изводства, обеспечивающая задание раз-
мера и формы макаронных изделий, но 
относится к быстроизнашивающимся, то 
есть к расходным материалам, имеющим 
срок службы от 300 до 1000 часов, и по-
этому требует постоянной замены.

Фильера — это сборная латунная кон-
струкция, внутри которой находятся один 
или несколько полимерных вкладышей, 
таким образом последние 5 мм тестовая 
масса, продвигаясь по внутренним кана-
лам под давлением до 15 МПа, контакти-
рует только с полимером.

Фильера является наукоемкой продук-

цией, при проектировании и изготовлении 
которой используются знания органи-
ческой химии полимеров, химического 
пассивирования, реологии дисперсных 
систем, а также сложное метрологическое 
обеспечение, высокоточная механическая 
обработка. 

А макароны — это практически стра-
тегический продукт. По статистике во 
времена кризиса население нажимает на 
картошку и макароны. И чем «кризисней», 
тем выше спрос на макаронные изделия. 
Россия в 2014 году произвела 1127 тыс. 
тонн макаронных изделий, что на 7% выше 
уровня 2013 года, Алтайский край выпу-
скает 11–12% этого объема, или около 136 
тыс. тонн. Все эти показатели повысятся 
в 2015 году.

Для производства фильер был раз-
работан и изготовлен специальный то-
карно-фрезерный станок с ЧПУ (патент на 
изобретение № 2532623).

При соответствующей государственной 
финансовой поддержке наш коллектив в 
состоянии изготовить несколько специаль-
ных станков с ЧПУ для удовлетворения в 
фильерах всей РФ, тем самым совершив 
важнейшее импортозамещение, и за-
няться экспортом, создав рабочие места, 
выплачивая соответствующие налоги не 
где-то, а в Алтайском крае.

Однако наше предприятие столкнулось 
с теми же проблемами, что и другие малые 
инновационные предприятия Алтайского 
края, да и России.

Александр КОндРОВ.
заведующий научно-производствен-

ной лабораторией пищевого машино-
строения в Алтайском государственном 
техническом университете, директор 
малого инновационного предприятия 
ООО «ФОРМАт».

лауреат ВднХ сссР (1980), лауреат 
лейпцигской ярмарки (золотая медаль, 
в составе группы специалистов, 1983), 
победитель конкурса «новый Алтай 
2010» (ООО «ФОРМАт», в номинации 
«Перспективный инновационный про-
ект»), ветеран труда Алтайского края.

Планируемый к принятию в первом 
чтении Государственной думой закон, 
расширяющий основания для приме-
нения сотрудниками ФСИН физической 
силы, специальных средств и огне-
стрельного оружия к заключенным, — 
не что иное, как возрождение методов 
НКВД в российской системе исполнения 
наказаний.

Согласно нормам закона, количество 
оснований для использования насилия к 
заключенным увеличивается в два раза. 
Использовать спецсредства (дубинки, 
электрошокеры) разрешается для пре-
сечения любых нарушений режима со-
держания. Соответственно неправильно 
заправленная кровать или непроизнесе-
ние приветствия надзирателю послужат 
достаточным основанием для примене-
ния насилия. Это не что иное, как садизм, 
отсылающий нас к сталинским методам 
обращения с заключенными, возрождаю-
щий элементы системы ГУЛАГа. Вводить 

дополнительные основания для при-
менения силы в нашей и так отнюдь не 
гуманной системе исполнения наказаний 
фактически означает возрождение тота-
литарных порядков в местах заключения.

В современном государстве за-
ключенные не могут служить объектом 
садистского насилия и издевательств.

Мы призываем депутатов остановить-
ся и вспомнить народную мудрость о том, 
что никто, особенно в нашей стране, не 
застрахован «от сумы и от тюрьмы», а 
античеловеческая политика в истории 
России не раз оборачивались против 
тех, кто ее формировал и поддерживал.

Мы призываем депутатов всех фрак-
ций отклонить позорный законопроект 
и навсегда отправить его на свалку 
истории.

 20.10.2015 
Председатель партии                                     

С.С. Митрохин

АлЕКсАндР КОндРОВ:  
РАзМышлЕниЯ ОБ иннОВАциЯХ и иМПОРтОзАМЕщЕнии

ПРАВО ПытАть зАКлючЕнныХ — РЕАльнОЕ ВОзВРАщЕниЕ ГулАГА
зАЯВлЕниЕ ПАРтии «ЯБлОКО»

От РЕдАКции

Депутаты Госдумы готовят ко второ-
му чтению «закон садистов», позволя-
ющий сотрудникам ФСИН  применять 
силу  и спецсредства к заключенным 
практически по любому поводу. 

В ночь на 25 ноября шесть сотруд-
ников Белозерской воспитательной 
колонии (Краснодарский край) в масках 
с криками «бандеровец!» и «хохол!» с 
двух часов ночи до четырех утра изби-
вали семерых осужденных подростков 
на глазах сотрудников без масок. Среди 
садистов была женщина.  В результате 
один шестнадцатилетний мальчик скон-
чался, а еще шесть подростков попали 
в медсанчасть.

Подробности этой трагедии читайте 
в «Новой газете» № 135 от 07 декабря 
2015 г.

www.novayagazeta.ru
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5 декабря в Школе 
Собственников Жилья 
(ШСЖ) прошло очеред-
ное занятие, в ходе ко-
торого барнаульцы на 
безвозмездной основе 
получили профессио-
нальную консультацию 
по вопросам лицен-
зирования управляю-
щих компаний, мер и 
способов воздействия 
на управляющую ком-
панию. Помимо этого 
участники мероприя-
тия рассмотрели по-
рядок обращения граж-
дан, обсудили новые 
тарифы ЖКХ. Кроме 
этого, на занятии были 
затронуты вопросы прав собственников жилья в многоквартирных до-
мах, в том числе и в отношении земельных участков домов. 

Предварительная запись 
 в школу собственников жилья по телефону 629-596 

(вторник, пятница с 10.00 до 15.00)

Если ВАши ПРА ВА нАРушЕны
Юрист оказывает очные и заочные бесплатные 

консультации.
Предварительная запись по те ле фо ну 8(3852)629-596, 

по e-mail: yabloko_altay@mail.ru
понедельник  — с 13.00 до 17.00, вторник  — с 10.00 до 14.00, 

четверг  — с 8.30 до 12.30, пятница — с 10.00 до 14.00.
Письменные обращения направлять по адресу: 656031,  

г. Барнаул, ул. Молодежная, 68а, к.105, в партию «ЯБЛОКО». 

Уважаемые читатели!

Редакция принимает заявки на бесплатную подписку  
и доставку газеты. 

Оформить бесплатную подписку на газету можно по адресу:  656031, 
г. Барнаул, ул. Молодежная, 68а, каб. 105, по телефону 8(3852)629-596 
или е-mail:  yabloko_altay@mail.ru. 

Наличие специальных налоговых режи-
мов является характерной особенностью 
налоговой системы России. Постоянное 
изучение специальных налоговых режимов 
обусловлено непрерывным изменением 
положений законодательства о налогах и 
сборах в отношении порядка использова-
ния таких режимов. Практически каждый 
год законодатель возвращается к этой теме.

При применении специальных режимов 
налогоплательщиками не уплачиваются те 
налоги, которые присущи общему режиму. 

Наиболее волнительной темой для 
предпринимателей является патент. Пла-
нируется,  что патентная система нало-
гообложения в будущем заменит собой 
ЕНВД (единый налог на вмененный доход). 
А сам ЕНВД будет отменен с 2018 года. 
Конструкция обоих налогов практически 
идентична — сумма налога не зависит от 
фактических результатов деятельности, а 
определяется расчетным путем, исходя из 
установленных показателей деятельности. 
У каждого из этих специальных режимов 
имеются свои преимущества и недостатки 
с точки зрения как налогоплательщиков, так 
и налоговых органов. 

С отменой ЕНВД предприниматели по-
теряют ряд привычных привилегий, таких 
как: численность сотрудников (при едином 
налоге на вмененный доход — 100 человек, 
при патентной системе налогообложе-
ния — 15 человек); возможность вычесть 
из суммы ЕНВД уплаченные страховые 
взносы в фонды за себя и работников, что 
не позволяет сделать патентная система; 
ЕНВД больше привязан к фактическим 
масштабам деятельности организации (так 
как в формуле этого налога присутствует 
физический показатель) и в ряде случаев 
является более «справедливым» налогом; 
в расчете единого налога на вмененный 
доход участвует корректирующий коэффи-
циент К2, учитывающий территориальные 
особенности ведения предприниматель-
ской деятельности, патентная система 
налогообложения не дает таких льгот, так 
как вводится на территории отдельного 
региона и не предусматривает дифферен-

циации для крупных городов и небольших 
поселков одного и того же региона. И глав-
ное отличие: патент — это предоплатная 
система, а ЕНВД — постоплатная, в режиме 
нехватки оборотных средств этот фактор 
очень важен.   

В данном случае как никогда актуальна 
пословица: «Семь раз отмерь, один раз 
отрежь». 

наталья ВОсКОБОЕВА.
В 1999 году окончила в Рубцовске 

медицинское училище.  до 2005 г. ра-
ботала  в городской больнице  № 1  
г. Барнаула сестрой-анестезистом. 

Параллельно с работой поступила 
в Алтайский государственный универ-
ситет на заочное отделение экономиче-
ского факультета. В 2008 году успешно 
окончила университет. 

с 2007 г. — индивидуальный пред-
приниматель.

Членами рабочей группы Обществен-
ной наблюдательной комиссии (ОНК) в 
лице Александра Гончаренко и Вячесла-
ва Горелова 18 ноября была проведена 
проверка исправительной колонии (ИК) 
№ 10, что в г. Рубцовске.

В ходе проверки в колонии на втором 
этаже столовой были обнаружены поме-
щения, в которых размещалось дерево-
обрабатывающее производство.

На взгляд членов комиссии, в по-
мещениях была самовольно проведена 
реконструкция, в результате которой 
возникли так называемые цеха. Именно 
такими табличками с громким названием 
«Цех» были оснащены входные двери в 
каждое микропомещение. Всего их 14. 
В этих помещениях находятся рабочие 
места для столяров, резчиков, маляров, 
сапожников и других рабочих, в неко-
торых из цехов находились токарные и 
циркулярные станки.

В большинстве из них отсутствовала 
принудительная вентиляция и естествен-
ное освещение. По мнению членов ОНК, 
искусственное освещение в «цехах» 
значительно снижено.

Члены комиссии посчитали, что по-
мещения не соответствуют требованиям, 
предъявляемым СанПиНами к помеще-
ниям данного вида производства. 

С 2012 года в учреждении была 
проведена аттестация рабочих мест по 
условиям труда ООО НИЦ «Факторы про-
изводственной и окружающей среды». 
Аттестованы были в том числе рабочие 
места резчиков по дереву, столяров, 
маляров. Однако у членов ОНК имеются 
сомнения, что именно эти рабочие места 
прошли аттестацию. 

При осмотре журнала старшего 
нарядчика бросилось в глаза, что 18 
ноября было выведено на работу всего 
68 осужденных, хотя в предыдущие дни 
ежедневно выводилось на работу в день 
более 170 человек.  На просьбу членов 
комиссии представить ОНК документы о 
выводе осужденных на работу с начала 
ноября администрация ответила отказом, 
сославшись на приказ для служебного 
пользования, согласно которому эти до-
кументы не хранятся. Членам комиссии 
была представлена только разнарядка 
за 18-е число.

Члены ОНК предполагают, что резкое 
уменьшение количества работающих 
осужденных, в том числе и на участке 
деревообработки, было связано с жела-
нием администрации не показать членам 
ОНК реальную ситуацию с соблюдением 
прав осужденных на труд, заработную 
плату, технику безопасности. Управление 
федеральной службы исполнения на-
казания (УФСИН) России по Алтайскому 
краю было уведомлено о посещении 
членами ОНК еще 17 ноября, и у колонии 
было время «спрятать концы».

Помимо данного производственного 
участка, на территории колонии есть дру-
гие участки деревоперерабатывающего 
производства, но учета производимой 
продукции раздельно не ведется.

В ходе изучения журнала техники бе-
зопасности выявлено нарушение правил 
его ведения.

У членов ОНК состоялась беседа с 
осужденным П., 1993 года рождения, в 
результате беседы у них возникли сомне-
ния в правомерности применения к осуж-
денному дисциплинарного взыскания в 
виде выдворения его в ШИЗО на 8 суток.

Согласно постановления администра-
ции ИК от 16.11.2015, П. в 9 час. 45 мин. 
16 ноября 2015 г. во время технического 
осмотра камер ШИЗО при передвижении 
по коридору не держал руки за спиной, 

тем самым нарушив ПВР (правила вну-
треннего распорядка). Основанием для 
вынесения постановления стал рапорт 
старшего сержанта ВС Б.   

Члены ОНК обратились к администра-
ции учреждения с просьбой предоста-
вить для ознакомления видеоматериалы. 
Администрация отказалась это сделать 
— в нарушение Федерального закона  
№ 76, согласно которому члены ОНК мо-
гут запрашивать у администраций мест 
принудительного содержания и получать 
от них сведения и документы, необхо-
димые для проведения общественного 
контроля и подготовки заключений, пред-
ложений или обращений общественной 
наблюдательной комиссии. 

По мнению председателя ОНК Алек-
сандра Гончаренко, это распространен-
ный способ вынесения взыскания без 
должного документального подтвержде-
ния, на основе лишь мнений отдельных 
сотрудников, которые могут быть субъ-
ективными.

На его взгляд, нельзя исключить, что 
это «генеральная установка» руковод-
ства УФСИН по Алтайскому краю на уже-
сточение режима условий содержания 
осужденных. На это указывают цифры 
статистики. Так, в 2014 году в учреждени-
ях ФСИН, включая СИЗО (следственный 
изолятор), вынесено 18 880 дисципли-
нарных наказаний, что выше, чем в пре-
дыдущем году (2013 г. — 13 971, 2012 г.  
— 14 311, 2011 г. — 11 041). 

Рост количества дисциплинарных 
взысканий не мог не отразиться отри-
цательно на условно-досрочном осво-
бождении осужденных, Сложившаяся 
судебная практика свидетельствует о 
том, что судья, как правило, при при-
нятии решения об условно-досрочном 
освобождении ориентируется на число 
дисциплинарных взысканий, особенно 
непогашенных, на характеристику адми-
нистрации колонии.

В 2014 г. условно-досрочно было 
освобождено 1998 человек, в 2013 г. та-
ких было 2198, в 2012 — 2983, в 2011 г.  
— 3721.

По результатам последнего посеще-
ния комиссией ИК-10 ОНК обратилась к 
прокурору Алтайского края с просьбой 
провести проверку по указанным фактам 
и принять меры прокурорского реагиро-
вания.

P.S. Посещение выполнено в рамках 
гранта Президента Российской Федера-
ции Алтайской краевой общественной 
организации «Защита и поддержка граж-
данских прав и инициатив»: «Повышение 
эффективности работы ОНК Алтайского 
края в местах принудительного содер-
жания» 

 Пресс-служба ОНК  
Алтайского края, 19.11.2015.

нА «дЕсЯтОчКЕ»  
ВсЕ ПО-ПРЕжнЕМу!

нАтАльЯ ВОсКОБОЕВА: ПАтЕнт или 
Единый нАлОГ нА ВМЕнЕнный дОХОд?

В шсж ПРОшлО ОчЕРЕднОЕ зАнЯтиЕ


